
Protokoll der 3. QR Sitzung am 14.4.20121 per Videokonferenz 

Anwesend: Andreas Beckmann, Marion Müller-Uhrig, Barbara Krauss, Zehra Kübel, Martin Erdmann, 

Tina Waleschkowski, Bastian Finke, Georgette Sawan, Conny Voester, Brigitte Schwär-Sondermann, 

Güllü Nas 

Entschuldigt: Frau Jensen, Matthias Bauer,  

Moderation: Andreas Beckmann 

Protokoll: Jutta Werdes 

TO 

1. Begrüßung und Feststellung Beschlussfähigkeit/Neue Anwesende und Anträge auf 

Mitgliedschaft 

Die Anwesenden werden begrüßt, es besteht keine Beschlussfähigkeit.  

2. Bestätigung der Tagesordnung und Protokoll letzte Sitzung (3.3.21) 

Die TO unter Aktuelles wird ergänzt. Das Protokoll vom 3.3.21 wird angenommen 

3. Aktuelles aus dem Kiez  

Urbane Mitte: Der QR hat sich an einer Eingabe von 11 Initiativen gegen den Bau der 

Urbanen Mitte geäußert und sich an der Vorstellung der Einwände am 14.4.21 im 

Stadtentwicklungsausschuss Kreuzberg beteiligt.  

Potse Drugstore: Noch keine neuen Räume. Wollen sich auf PräRat nochmal beschweren. 

Crellemarkt: Polizei und Ordnungsamt beobachten laufend den illegalen Markt um 

herauszufinden, wo die Ware herkommt. Der Durchgang ist aber meistens offen. Der legale 

Markt ist gut besucht, weniger Marktordner. Am 10.4. gab es Schlägerei mit Teinehmenden 

vom illegalen und legalen Markt, da es Konflikte zwischen zahlenden Marktleute und 

illegalen Marketiers gibt. Mittwochs findet kein illegaler Handel statt. Es scheint das BSR 

nicht geräumt hat, da es keinen Auftrag zu räumen wegen des Nebenmarktes gab. Dies 

verursacht auch Ärger in den anliegenden Gebieten mit den Marktleuten. Die Polizei ist dran.  

AOK-Gelände:  Der Bauträger Diamona & Heinrich hat einen Bauvorbescheid für ein 5 

stöckiges Gebäude mit Staffelgeschoss von 17.000 qm erhalten. Der Bauträger plant 

allerdings ein 6 geschossiges Gebäude mit Staffelgeschoss mit 22.000 qm für 225 

Wohnungen und Gewerbefläche ohne die Baufluchten in der Gleditschstr. einzuhalten. Auf 

ca. 5000 qm sollen Sozialwohnungen und in der Geschäftszeile im Erdgeschoss ein soziales 

Projekt mit Jugendlichen aus dem Kiez entstehen. Da der Bezirk den neuen Plan ablehnt, hat 

der Bauträger Einspruch beim Senat eingelegt. Es bleibt unklar, in wie weit der Entscheid auf 

den Einspruch ein politischer ist oder ein verfahrensrechtlicher.  

Gertrud Kolmar:  Es scheint in der BVV keine Lösung gefunden worden zu sein zur 

Unterbringung der Gertrud Kolmar Bibliothek. Es wird angekündigt, dass in 2 Jahren die 

Bibliothek/Workerspace wieder eröffnet wird. Es bleibt die Frage, wie viele Medien 

verschenkt worden sind und wer dafür verantwortlich war. Bezirksrat Schweikhardt wird zum 



nächsten PräRat erwartet (Nachtrag der Protokollantin). Barbara nimmt Kontakt mit Bertram 

auf um die Entwicklungen um die GKB nachzuverfolgen.  

Corona an Schulen: Das Testen wird nun an die Schulen verlegt. Es besteht Widerstand, da 

die meisten Lehrer nicht geimpft sind. Schüler:innen fühlen sich wohl, haben Angst die Eltern 

anzustecken.  

Gebäude Husur: eine Bewohnerin hat sich beschwert, dass die Heizung wiederholt nicht 

funktioniert und es erscheint, dass die Gewobag die Wohnungen entmieten will. Wir haken 

bei Frau Jensen nach und bringen den Punkt im Prärat ein. Tina merkt an, dass zuzeit viele 

Wohnungen leer stehen. 

Fußballkäfige im Kiez sind weiter abgeschlossen. Marion spricht das an. 

Prärat:  Am 22.4. ist Prärat und das Sprecherteam bringt die Punkte Crellemarkt, AOK-

Gelände, Urbane Mitte, Husur, GKB, Fussballkäfige ein. 

4. Neues aus den Gremien 

a) Sprecherteam und Redaktions-AG 

Jutta hat für das Sprecherteam hat einen Antrag an die Regionalkasse zur Finanzierung der 

Öffentlichkeitsarbeit und von kleinen niedrigschwelligen Aktionen des QR gestellt. Der Antrag 

wird nun Ende April entschieden. Wir können dann auf dem nächsten QR Aktionen für die 

2.Hälfte 2021 planen.  

Die Redaktionsgruppe veröffentlicht in etwa wöchentlich einen Beitrag. Zurzeit haben wir ca. 

800 Klicks pro Monat, was wir für gut halten. Beiträge werden im 4-Augen-Prinzip von 

Matthias, Cordula und Jutta freigeschaltet. Beiträge sind willkommen. 

b) Neues von der Stadtteilkoordination  

-  Der Spendenfond hatte seine erste Sitzung, auf der die GO wurde geändert wurde. Ab 

16.4. können Anträge eingereicht werden.  Am 9.6. findet die nächste Sitzung, auf der 

dann über die Anträge entschieden wird. 

- An der Auftaktveranstaltung de Stadtteilkoordination am 23.3.21 nahmen 60 

Personen teil. Es war eine gute Veranstaltung zum Kennenlernen; in Arbeitsgruppen 

zu Ideen, Handlungsbedarfe, Zukunftswerkstätte, Nachbarschaft wurden viele 

Vorschläge gesammelt. Die Ergebnisse sind in einem Artikel und einer Doku auf der 

Webseite der Stadtteilkoordination zu finden. 

- Tag der Offenen Tür findet am 15.6. statt. Der QR wird dort einen Stand haben und 

diesen bis zum 26.4.anmelden.  

5. Verschiedenes/Termine/(Protokoll und Moderation nächstes Treffen) 

Am 17.4. findet am Stadtteilbüro eine Halbzeitaktion der Deutsche Wohnen & Co. Enteignen 

statt (10-18 Uhr)  

22.4. 19-21 Uhr Präventionsrat per Videokonferenz. Bitte Bei Tina Waleschkowski anmelden. 

5.5.   19.00 QR (Andreas moderiert; Katharina schreibt Protokoll) 

Kommentiert [GS1]: un 


